

## ESPACE FAMILLE

# Fédération des clubs de la Défense (FCD)

La Fédération des clubs de la Défense est une association qui regroupe plus de 430 clubs sportifs et artistiques et qui peut accueillir l'ensemble des personnels du ministère et les familles.



## Partenaire du ministère des Armées

Acteur essentiel de la mise en œuvre de la politique sociale du ministère des Armées, la Fédération des clubs de la défense est également un interlocuteur de la politique sportive des armées et un acteur de la condition du personnel militaire.

La FCD est membre du comité national olympique et sportif français (CNOSF). En outre, elle a signé des conventions avec de nombreuses autres fédérations sportives et culturelles nationales.

## Vocation sociale et citoyenne

C'est un partenaire majeur du ministère des Armées.

Enjeu de son engagement auprès de celui-ci, la FCD contribue à la cohésion sociale de la communauté de défense.

- > Les clubs sont au centre de la politique de cohésion sociale ;
- > L'accueil des handicapés et des personnes en situation médicale difficile est une préoccupation majeure ;
- > L'intégration sociale des jeunes, notamment ceux en difficultés est un objectif fédéral prioritaire ;
- > Le soutien des blessés et leurs familles et celles des décédés en opérations est mis en œuvre en collaboration avec les armées ;
- > La formation aux gestes qui sauvent et aux premiers secours rentre dans le cadre du programme gouvernemental "Apprendre à porter secours" ;
- > Penser et agir « développement durable ».

## Cultiver toutes les passions

Le rôle de la FCD est d'encadrer, d'orienter, d'animer, de soutenir, d'organiser et de contrôler les activités sportives, culturelles et de loisirs de ses 430 clubs affiliés. Son but est d'offrir aux adhérents des lieux conviviaux, adaptés et sécurisés où ils peuvent pratiquer leurs passions et rencontrer de nouvelles personnes.

La fédération s'appuie, pour cela, sur 9 ligues régionales adaptées à l'organisation territoriale de l'État et de la Défense. Les clubs de la Défense ont créé de nombreuses sections; souvent mixtes, "handisport" et soutiennent les actions de l'association "Solidarité Défense".

Ainsi le Cercle sportif de l'Institution nationale des Invalides (CNISI) a pour mission de favoriser, par la pratique sportive, la

readaptation, la réinsertion et la reconstruction des personnes atteintes d'un handicap. Le Cercle a ainsi développé la pratique d'activités variées enseignées par des moniteurs spécialisés dans le handisport.

L'association "Au-delà de nos handicaps" soutient la redynamisation des soldats blessés. Elle vient en aide aux personnes souffrant de stress post-traumatique et/ou de blessures physiques. L'association a pour objectif d'accompagner la redynamisation physique et mentale de nos blessés.

## En savoir plus

- [Consulter le site de la Fédération des Clubs de la Défense](#)

